

Stuttgart, 18.07.2011

Förderung Jazzclub Kiste e. V.

Mitteilungsvorlage

Vorlage an	zur	Sitzungsart	Sitzungstermin
Verwaltungsausschuss	Kenntnisnahme	öffentlich	05.10.2011
Ausschuss für Kultur und Medien	Kenntnisnahme	öffentlich	18.10.2011

Bericht:

Stuttgarts ältester Jazzclub, die „Kiste“, existiert seit 35 Jahren. Im Jahr 2006 erfolgte die Gründung als eingetragener Verein „Jazzclub Kiste“. Der Club hat sich in den letzten Jahren zu einem unverzichtbaren Teil der Stuttgarter Jazzszene entwickelt. An sechs Tagen in der Woche ohne Sommerpause wird ein vielfältiges Programm geboten, hauptsächlich innovativer Jazz, aber auch Rock, Pop und Independent. Es treten vorwiegend Musiker aus der Region Stuttgart wie auch Künstler aus ganz Deutschland und dem Ausland auf. Durch gemeinsame Auftritte junger mit erfahrenen Musikern und durch Auftrittsmöglichkeiten für Studenten und Absolventen der Musikhochschule wird in der Programmgestaltung die Nachwuchsförderung besonders berücksichtigt. Zahlreiche Bands hatten in der Kiste ihre ersten Auftritte oder wurden hier gegründet. Damit werden vor allem Anfängerprojekte und Avantgarde-Konzerte mit einer vorhersehbar begrenzten Zuhörerzahl ermöglicht und dem Stuttgarter Publikum nahe gebracht. Damit dieses offene und nachwuchsorientierte Programm ermöglicht werden kann, werden im Jazzclub Kiste in der Regel keine Gagen gezahlt. Die Künstler erhalten nur eine Aufwandsentschädigung; aus diesem Grund werden auch keine Eintrittsgelder erhoben.

Um die Stuttgarter Jazzszene in der Öffentlichkeit bekannter zu machen, veranstaltet der Jazzclub Kiste e. V. in Zusammenarbeit mit allen Stuttgarter Jazzclubs und -vereinen im Rahmen der Initiative „Jazzstadt Stuttgart“ eine Konzertreihe im Musikpavillon auf dem Schlossplatz. Im Jahr 2010 fanden 12 Konzerte statt, in diesem Jahr sind 19 Konzerte geplant. Durch diese Veranstaltungsreihe sind auf Initiative des Jazzclubs Kiste e. V. die Stuttgarter

Jazzvereine und -clubs auch wieder intensiver in Kontakt gekommen und inzwischen besser vernetzt.

Die Jury des Innovationsfonds Musik hatte bereits 2008 entschieden, den Jazzclub Kiste e. V. im Rahmen der Konzeptionsförderung zu unterstützen (2008 bis 2010: je 10.000 €). In ihrer Sitzung am 09.11.2010 begrenzte die Jury die Förderung auf ein weiteres Jahr (2011), begleitet mit einer Empfehlung an den Gemeinderat, den Club künftig institutionell zu fördern. In Anlehnung an die Empfehlung der Jury schlägt die Kulturverwaltung vor, den Jazzclub Kiste e. V. ab dem Jahr 2012 mit jährlich 12.000 € institutionell zu fördern.

Die Mittel sind im Etat des Kulturamts nicht veranschlagt und können auch nicht durch Umschichtungen zur Verfügung gestellt werden.

Die Mittel sind im Etat des Kulturamts nicht veranschlagt und können auch nicht durch Umschichtung zur Verfügung gestellt werden.

Beteiligte Stellen

Das Referat WFB hat Kenntnis genommen. Haushalts- und stellenrelevante Beschlüsse können erst im Rahmen der HH-Planberatungen erfolgen.

Vorliegende Anträge/Anfragen

keine
keine

Dr. Susanne Eisenmann

Anlage 1: Finanzierungsplan, erstellt vom Jazzclub Kiste e. V.

zum Seitenanfang